

Noticiario de URBIDE



CUIDANDO ABEJAS EN BOLIBAR, ALAVA.

Hola, kaixo:

Nuestro polifacético Oscar se ha apuntado otra tarea, y tal vez sea la más importante.

Vecino de Bolívar, a solo 7 km de Vitoria, practica agricultura ecológica y familiar.

Cuida sus tierras, rivera, bosque... y desde hace unos meses colabora para tomar el relevo de un socio de APIAL (Asociación de Apicultores Alaveses) que lleva toda la vida cuidando de estos maravillosos insectos en ese mismo colmenar.

Oscar y Anne llevan año y medio acompañando a este veterano, ayudándole en sus labores y aprendiendo de él.

Insisten en la complejidad que supone el cuidado de estos insectos y, aunque se están formando con esmero, ellos se ven como aprendices a quienes les quedan muchos años para ir cogiendo el oficio ya que no es una ciencia exacta.

Están decididos a coger el relevo y dar los pasos legales para poder hacerse cargo de las abejas: sacarse la tarjeta ganadera y registrar el colmenar en diputación a su nombre.

Cuidarán unas 60 colmenas, situadas en el monte adyacente al pueblo, a apenas 500 mtrs de las huertas de Oscar.

Estas son algunas de las labores a lo largo del año.

- **Otoño:** recogida de la miel y evaluar el estado de las colmenas. Hacer el tratamiento para la Varroa, un acaro invasor parecido a las garrapatas.
- **Invierno:** lo mejor es no manipularlas para que no les entre frío y desestabilizar la temperatura de la colmena. echarles un ojo a finales de febrero.
- **Primavera:** Al mediodía tienen que estar atentos para ver si las abejas han enjambrado. Esto significa que una colmena o parte de ella (siempre encabezadas por una reina) se muda. Se las puede encontrar en la rama de un árbol cercano, formando una bola en torno a su reina. Hay que intentar evitar esta situación manteniendo equilibrada la colmena pero, dado el caso,

será necesario recogerlas con una pétiga (si están en altura) para introducirlas en una caja de cartón, dando un golpe seco hacia arriba consiguen que caigan en la caja para seguidamente, descargarlas en una colmena vacía. Lo importante es coger la reina, ya que el resto la seguirán.

- **Verano:** las abejas han pasado el otoño y el invierno en el "cuerpo de cría" con la miel que se les ha dejado para que puedan sobrevivir el invierno. El cuerpo de cría consta de 10 cuadros. Con la llegada del calor y las floraciones se van añadiendo alzas en cada alza hay 9 cuadros en cada cuadro hay 1 lámina de cera. Es en esas láminas donde irán depositando la miel.

La vida se ve de otra forma:

Oscar nunca se había fijado en las flores invernales, ahora que cuida de su rebaño es mas sensible a estos detalles y se sorprende viendo a las afanosas abejas recogiendo el polen de las diminutas flores de la yedra o en las prístinas flores de la verónica. También las deja sus regalos, como matas de Borraja exclusivas para ellas, ya que les encanta su flor.



Y si las dejas ellas te pueden ayudar a cambiar:

Anne comenta la importancia de estar tranquilos al trabajar con las abejas, ellas perciben el nerviosismo y son muy sensibles a nuestro estado de ánimo.

En presencia de las abejas hay que estar relajado, ¡que buen ejercicio!

De momento no disponen de material para la extracción de miel y se lo están pensando muy seriamente ya que no disponen del espacio necesario para guardar tantas cosas para un momento puntual.

Este año han llevado su cosecha a una sala de extracción sita en Uritiasolo que les pilla fantástico para llegar desde su colmenar



¿Por qué lo hacen?:

Como dice Oscar, sus padres, que han crecido en el mismo Bolívar, iban al bosque a coger miel de panales silvestres, algo imposible de encontrar en la actualidad

ya que las abejas apenas sobreviven en estado salvaje, lo que hace mas necesaria y valiosa la labor de estos dos jóvenes.

Oscar y Anne, gracias por vuestra dedicación y cariño!

Las abejas necesitan de personas como vosotros para poder seguir adelante!

Como bien decís la miel es lo secundario, si dan miel, ¡genial! pero lo importante es que sigamos teniendo abejas y ayudarlas a sobrevivir en este medio tan complicado.

Para profundizar aquí tenéis un par de enlaces:

Oscar Lopez de la Calle:

<https://cestaurbide.wordpress.com/enero-oscar-fertilidad-en-bolibar/>

<https://cestaurbide.wordpress.com/octubre-oscar-y-mikel-productores-de-cercania/>

Aikur (empresa Guipuzkuana que comercializa su miel ecológica):

<https://cestaurbide.wordpress.com/octubre-miel-ecologica-aikur/>

Un cordial saludo y buena semana

CESTA URBIDE

